

Le secteur en chiffres

7 À 8%

Part dans le PIB national

32%

Évolution des exportations
d'artisanat en 2018

2,5
millions

Population active dans
le secteur

SOURCE : DÉPARTEMENT DE L'ARTISANAT

Artisanat. Grand-messe des régions à Marrakech

Les artisans des douze régions du royaume se donnent rendez-vous du 9 au 17 février à Marrakech pour leur premier salon national. Une vitrine de marque pour redorer le blason du secteur.



Salaheddine Lemaizi
s.lemaizi@leseco.ma

Le mariage du tourisme et de l'artisanat donne naissance au 1^{er} Salon national de l'artisanat qui se tiendra à Marrakech. Dans le cadre de cette 5^{ème} édition de la Semaine nationale de l'artisanat (SNA), le ministère du Tourisme, du transport aérien, de l'artisanat et de l'économie sociale veut capitaliser sur le flux touristique de la ville pour en faire profiter les 1.200 exposants attendus à ce salon. La SNA adopte un nouveau format: il

s'agit d'inviter, dans un même espace, artisans, coopératives et entreprises d'artisanat représentant tous les métiers et les arts de l'artisanat marocain. Ce salon d'exposition, qui s'étendra sur 50.000 m², investira l'esplanade Bab Jdid. Le coût de l'organisation s'élève à 35 MDH. La cérémonie d'inauguration aura lieu le samedi 9 février.

Des nouveautés à la pelle

«L'édition 2019 est l'occasion de mettre en valeur l'apport très important du secteur de l'artisanat au progrès et au développement de l'économie nationale, traduit

par le renforcement de la cohésion sociale, la création de richesse ainsi que l'offre de nombreuses opportunités de carrières et de perspectives professionnelles, ouvertes aux jeunes et aux moins jeunes, mais aussi de rappeler sa contribution à la qualité de vie et à l'art de vivre marocain», indiquent les organisateurs. La surface d'exposition sera subdivisée en 12 espaces distincts, la porte de chacun d'eux reflétant les caractéristiques culturelles et artisanales de chaque région du royaume. De plus, un espace de 600 m² sera dédié à «l'artisanat de prestige». Pour assurer l'animation et l'attractivité de ce salon, les organisateurs annoncent la tenue de deux carnivals, les 8 et 13 février, qui vont sillonner les grandes artères de la ville de Marrakech annonçant le salon, invitant les visiteurs à voyager dans les différentes régions du pays grâce à l'artisanat. Pour assurer l'affluence au salon, les organisateurs prévoient également des navettes gratuites pour transporter les visiteurs de points situés en centre-ville vers le site. ●

La formation continue au programme

Parallèlement au salon, la 5^{ème} édition de la Semaine de l'artisanat propose une programmation axée sur la formation destinée aux artisans. Ainsi, la 8e Rencontre sur la préservation des métiers de l'artisanat marocain est programmée ainsi que le deuxième colloque national thématique. Cette édition s'intéressera à la filière bijouterie/ joaillerie. Des cycles de formation en faveur des acteurs du secteur de l'artisanat traiteront des différentes techniques de commercialisation des produits. Des sessions d'éducation financière au profit des Maisons de l'artisan sont également prévues.



Mohamed Sajid
Ministre du Tourisme, du transport
aérien, de l'artisanat et de
l'économie sociale.

C'est la première fois que nous organisons la Semaine nationale de l'artisanat à Marrakech. L'espace choisi est absolument magnifique. C'est l'occasion de mettre en avant les talents de ce secteur stratégique. L'artisanat a un rôle moteur dans l'économie nationale, elle représente 7% du PIB et emploie une main-d'œuvre importante. Le salon sera l'occasion de mettre l'accent sur tous ces points et la contribution de l'artisanat sur les plans économique et social.



Jamila El Moussali
Secrétaire d'Etat à l'Artisanat.

Nous travaillons sur plusieurs tableaux. Le premier est celui de l'adoption d'un texte juridique organisant l'artisanat au Maroc. Ce chantier est très avancé au niveau du SGG. Nous lançons aussi, en mars prochain, une campagne de sensibilisation à la santé et sécurité au travail dans le secteur de l'artisanat. Un travail considérable a été fourni pour atteindre les artisans et les sensibiliser. Enfin, nous continuons le travail au sein du gouvernement pour préparer la couverture médicale aux artisans.